

**Zu dem Aufsatz von Dr. jur. Freund: Die Vereinfachung
der Arbeiterversicherung in No. 7 dieser Wochenschrift.**

Von Dr. Ascher in Königsberg i. Pr.

Wenn in dem oben zitierten Aufsatz der verdienstvolle Vorsitzende der Landesversicherungsanstalt Berlin die Priorität für eine Zusammenlegung der Arbeiterversicherung für sich in Anspruch nimmt, so trifft dieses nur mit einer gewissen Einschränkung zu. Ich habe in der Zeitschrift für soziale Medizin 1895, H. 4 — selbstredend ohne Kennt-

nis des etwas nachher erschienenen Freundlichen Aufsatzes — ganz ähnliche Gedanken entwickelt, bin auch im Jahre 1896 in dieser Wochenschrift No. 21 noch einmal auf diesen Gegenstand zurückgekommen, nachdem inzwischen eine Diskussion über meine Vorschläge stattgefunden hatte. Auch meine Vorschläge haben dem Reichsversicherungsamt vorgelegen, und der Präsident, Herr Dr. Boedicker, hatte, wie er mir in einem Briefe mitteilte, diese meine Vorschläge unter seinen Räten zirkulieren lassen. Ich ziehe daraus den Schluß, daß das Bedürfnis nach einer Vereinfachung der Arbeiterversicherung von verschiedenen Seiten gleichzeitig empfunden wurde.